

COPINAGE

► Livre

En racontant l'histoire de la laïcité depuis la Révolution, Gérard Delfau tire la sonnette d'alarme. À ceux qui prétendent que la laïcité impose des contraintes, l'auteur rappelle que, sans elle, il n'y aurait pas de mariage civil, ni de droit au divorce, pas d'accès à la contraception, ni de droit à l'avortement. Sans la laïcité, l'homosexualité serait toujours un délit. Et c'est bien parce que la laïcité est la condition de la liberté absolue de conscience qu'un débat a pu être engagé sur la fin de vie.

La loi de 1905 a permis l'élargissement des libertés individuelles et collectives. Son application prend en compte une conception d'ensemble de la vie commune, raison pour laquelle la laïcité ne saurait être uniquement considérée comme un mode d'organisation juridique. La loi de 1905 a mis fin aux pouvoirs religieux qui tentaient d'imposer leur vision de l'homme. Les petits arrangements accordés ces dernières années nous infligent un brutal retour en arrière. Gérard Delfau explique l'urgence de choisir entre l'universalisation du principe de laïcité et un monde à feu et à sang. Le défi majeur à relever de notre époque.

